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Area Tutela Ambientale, Verde, Sostenibilità e Protezione Civile 
Settore Sostenibilità Ambientale  

 
Osservatorio Alfa Acciai  

Resoconto seduta del 28 luglio 2020 
 

L’Osservatorio ha inizio alle ore 15:15 

Sono presenti:  

Cominelli Miriam – Assessore all’ambiente, al Verde e ai Parchi sovra comunali con funzioni di PRESIDENTE 

Anita Franceschini - Presidente Commissione Consiliare  Ecologia, Ambiente e Protezione Civile   

Capretti Angelo e Silvia Tognolini – Settore Sostenibilità Ambientale 

Chiroli Silvia – Rappresentante Consiglio di Quartiere San Polo Case 

Ravanni Anna – Rappresentante Consulta per l’Ambiente del Comune di Brescia 

Galeazzo Galeazzi - Rappresentante Consiglio di Quartiere San Polo Parco 

Giuseppe Cavalli – Direttore Generale Alfa Acciai S.p.a 

Enrichetta Lupo e Matteo Fenotti – Alfa Acciai S.p.a. 

 

Albini Donatella – delegata dal Sindaco per gli aspetti sanitari 

 
É inoltre presente l’Assessore con delega alle Politiche della Mobilità ed ai Servizi Istituzionali Dott. Federico 

Manzoni. 

Gli argomenti dell’ordine del giorno sono i seguenti:1) Come richiesto nel precedente Osservatorio, sarà 
presente l’Assessore alle Politiche della Mobilità ed ai Servizi Istituzionali Dott. Federico Manzoni per 
discutere i temi della mobilità;  

2) presentazione da parte dello stabilimento della bozza del documento Secondo Rapporto 
dell’Osservatorio Alfa Acciai; 

3) varie ed eventuali. 
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punto 1) intervento dell’Assessore alle Politiche della Mobilità ed ai Servizi Istituzionali Dott. Federico 
Manzoni relativo ai temi della mobilità. 

L’Assessore Manzoni richiama il tema del completamento della pista ciclabile prevista dalla convenzione 
urbanistica sottoscritta da Alfa Acciai e Comune di Brescia, ricordando che attualmente la pista ciclabile non 
è fruibile in quanto sottoposta a sequestro penale da parte della Procura di Brescia. Sull’argomento 
l’Assessore comunica che il Comune di Brescia inoltrerà istanza di richiesta dissequestro alla Procura di 
Brescia nella speranza di poter restituire, a breve, la pista ciclabile alla cittadinanza. 

Punto 2) presentazione da parte dello stabilimento della bozza del documento Secondo Rapporto 
dell’Osservatorio Alfa Acciai  

I tecnici dello stabilimento illustrano la bozza del documento Secondo Rapporto dell’Osservatorio Alfa 
Acciai, redatto in continuità del primo Rapporto. (in allegato) 

Dopo discussione si fa presente quanto segue: 

 i dati devono fare riferimento al periodo dal 2011 al 2019 per mantenere continuità con il Primo 
Rapporto; 

 descrivere come lo stabilimento si colloca nella cosiddetta economia circolare in particolare per 
quanto concerne il trattamento dei rifiuti-rottami; 

 valutare nel Rapporto il contributo dello stabilimento per quanto concerne le polveri, in 
considerazione delle emissioni complessive individuate da INEMAR; 

 valutare nel Rapporto il contributo dello stabilimento alle emissioni clima alteranti. Al proposito si 
fa presente che il Comune di Brescia sta realizzando il Piano d'Azione per l'Energia Sostenibile e il 
Clima che fornirà dati precisi sull’argomento per quanto concerne le emissioni clima alteranti 
generate nel territorio comunale. Su questo argomento si valuterà l’opportunità di condividere 
l’attività anche con l’Osservatorio Ori Martin e Termoutilizzatore ;  

 prevedere una sezione del Rapporto dedicata alle FAQ; 

 prevedere un momento di confronto con l’Osservatorio Aria Bene Comune per valutare gli aspetti 
relativi all’inquinamento atmosferico nel suo complesso e gli aspetti sanitari legati all’inquinamento 
atmosferico, in quanto detto Osservatorio sta redigendo il Primo Rapporto nell’ambito del quale 
verranno approfonditi questi aspetti; 

Nell’ambito della discussione si richiama un punto della delibera di costituzione dell’Osservatorio che 
stabilisce quanto segue: “potrà essere prevista la costituzione di tavoli tecnici, cui parteciperanno 
componenti dell’Osservatorio ed eventuali soggetti esterni individuati dall’Osservatorio stesso, con 
l’obiettivo di consentire su alcuni temi specifici, un’azione più diretta con approfondimenti di tipo tecnico da 
portare all’attenzione dell’Osservatorio”. Al fine di attuare l’attività di redazione del Secondo Rapporto 
dell’Osservatorio Alfa Acciai, l’Osservatorio decide di costituire un Tavolo Tecnico composto da: Angelo 
Capretti e Silvia Tognolini in qualità di coordinatori, Anita Franceschini, Silvia Chiroli, Galeazzo Galeazzi, 
Donatella Albini, Enrichetta Lupo e Matteo Fenotti  (Alfa Acciai S.p.A.). 

Lo stabilimento comunica che l’attività produttiva cesserà dal 8 al 25 agosto per le ferie estive, in questo 
periodo potranno essere effettuate attività di manutenzione all’interno dello stabilimento. 

 

La seduta si chiude alle ore 16:45. 

  


